



# BULLETIN D'INFORMATION N°6

# **JUILLET 2024**





# Édito

Chères marraines, chers parrains! Nous sommes de nouveau enthousiastes de vous adresser le deuxième numéro de notre bulletin d'information de l'année 2024.

Dans ce numéro, le comité de rédaction vous propose des informations sur les activités suivantes de KEOOGO au bénéfice des enfants :

- La clinique mobile
- Les animations du projet respect
- L'art plastique
- La clôture de l'année scolaire de l'école maternelle
- Koom la viim
- L'espace Amis Enfants
- Le Partenariat KEOOGO- Dispensaire Trottoir

Association KEOOGO- 01 BP 6213 Ouagadougou 01 (Burkina Faso) ArrondiSSEMENT 12 secteur 52 - porte 46, rue 15-149 - www. Keoogo.org

# 1- LA CLINIQUE MOBILE

La crise humanitaire au Burkina Faso a entraîné un déplacement massif de populations, créant un besoin urgent en matière de soins de santé. Face à cette situation, des initiatives ciblées visant à améliorer l'accès des personnes déplacées internes (PDI) aux services de santé de qualité sont mises en œuvre. C'est le cas du projet KEOOGO « Répondre aux besoins sanitaires et psychosociaux des personnes déplacées installées à Ouagadougou en tenant compte de la nutrition et des violences basées sur le genre », qui a mis en place une clinique mobile en Mai 2024 pour répondre aux besoins de cette population.

# Services de la Clinique Mobile

La clinique mobile se déplace entre les sites de PDI, notamment à Wobrégré, Panzani et Yagma, pour fournir des soins de santé primaires. Ces services incluent :

- Des consultations médicales
- Des vaccinations
- · Des traitements de maladies courantes

Les femmes, les adolescents et les enfants de moins de 5 ans sont les principales cibles de cette initiative. La clinique est sur le terrain tous les jours ouvrables. De plus, un laboratoire a été construit et équipé pour faciliter les examens médicaux. Tous les services offerts sont gratuits.

A ce jour la clinique mobile a pris 809 PDI dont 668 personnes pour les soins généraux, 67 pour les SSR (santé sexuelle et reproductive), 09 cas de malnutrition d'enfants, 49 personnes prises en charge sur le plan psychologique et 16 cas de VBG (violences basées sur le genre). Notons que plus de 100 PDI ont bénéficié d'activités de sensibilisation sur les thématiques : VBG, Malnutrition, Hygiène.

# Renforcement des Capacités Locales en Santé

En parallèle, des efforts sont faits pour renforcer les capacités locales en santé, notamment par la formation du personnel médical sur la gestion des traumatismes et la santé mentale. La distribution régulière de kits d'hygiène, de médicaments et de matériel médical, ainsi que le système de référencement des cas graves et le référencement juridique assurent une réponse rapide et efficace aux besoins médicaux des PDI.

# Sensibilisation et Soutien Psychosocial

Des sessions de sensibilisation sur les violences basées sur le genre, la santé sexuelle et reproductive, la planification familiale, les consultations prénatales, la nutrition, la santé maternelle et infantile, ainsi que des sessions de soutien psychosocial sont organisées pour aider les personnes déplacées à surmonter les traumatismes émotionnels liés à leur situation.

En intégrant les PDI dans les communautés d'accueil et en luttant contre la stigmatisation, cette initiative vise à améliorer non seulement la santé physique des bénéficiaires, mais aussi leur bien-être mental et leur intégration sociale.







Quelques photos des séances de la clinique mobile



# 2- LES ANIMATIONS DU PROJET RESPECT

Le Projet RESPECT des droits sexuels et reproductifs des adolescentes et des jeunes vise à accroître la jouissance des droits relatifs à la santé des personnes en situation de vulnérabilité et de marginalisation, en particulier les adolescentes et jeunes femmes de 10 à 24 ans. Ce projet s'inscrit dans un processus d'intervention promouvant le respect des droits humains, dont font partie les droits sexuels et reproductifs, particulièrement ceux des femmes, des adolescentes et des groupes vulnérables et marginalisés.

# Activités du Projet

Pour atteindre ces objectifs, des animations et des causeries ont été mises en place dans les centres féminins, comme le centre CFIAM (Centre Féminin d'Initiation et d'Apprentissage aux Métiers) du district sanitaire de Bogodogo. Au total, 208 filles ont été formées en mai 2024 sur divers sujets tels que :

- L'hygiène corporelle
- Les grossesses non désirées
- Les violences basées sur le genre
- Les méthodes de contraception

Ces formations visent à sensibiliser les adolescentes et jeunes femmes afin de réduire au maximum les risques de grossesses en milieu scolaire et les maladies.









Quelques photos des animations Respect

# **3-L'ART PLASTIQUE**

L'art plastique est une forme d'expression artistique qui utilise des matériaux tels que la peinture, la sculpture, la photographie et d'autres techniques pour créer des œuvres visuelles. Pour les filles-mères vulnérables, l'art plastique joue un rôle important en leur offrant un moyen de s'exprimer, de guérir et de renforcer leur estime de soi. Cela peut également favoriser leur insertion professionnelle.

# Intégration de l'Art Plastique à Beoog-Tienbo

Fort de ce constat, l'art plastique a été intégré en 2023 dans les activités du village de formation Beoog-Tienbo, au profit des pensionnaires. Depuis lors, des séances hebdomadaires sont mises en œuvre.

# Bilan du Premier Semestre 2024

Pour le premier semestre de 2024, 26 séances ont été réalisées au bénéfice de 38 pensionnaires. La pratique de l'art plastique leur a permis d'apprendre diverses techniques et compétences, notamment :

- La confection de tableaux et de fleurs à partir de matériaux recyclés (stratégie de recyclage des objets usés)
- L'utilisation de papiers crépon, de pots, de guirlandes, et de tableaux de fleurs en polyester
- La fabrication de masques de déguisement
- La création de pots de fleurs avec des bouteilles et des bidons recyclés
  - Le modelage

# Impact et Valeurs Transmises

Ces activités ont inculqué des valeurs de sociabilisation, de vivre ensemble, de protection de l'environnement et de sensibilisation. Elles ont contribué à la stabilisation et à la réintégration de 15 filles pensionnaires. La pratique de l'art plastique a été pour l'ensemble des participantes un véritable levier de développement personnel et professionnel, favorisant ainsi leur inclusion et leur autonomisation.









Quelques photos des séances de l'art plastique

# 4- CLÔTURE DE L'ANNÉE SCOLAIRE DE L'ÉCOLE MATERNELLE

L'école maternelle de Beoog-Tienbo, a connu une année scolaire 2023/2024 réussie avec la participation de 111 enfants, dont 53 filles et 58 garçons. Parmi eux, on compte 11 enfants des filles du village et 10 enfants déplacés internes (PDI).

# Bilan de l'Année Scolaire

Lors de la fête de clôture de l'année scolaire, la responsable de l'école maternelle, accompagnée de ses collègues, a annoncé que l'année scolaire s'est bien déroulée et que tous les 111 élèves passent en classe supérieure.

# Activités de la Fête de Clôture

La journée de clôture a été marquée par plusieurs activités festives et éducatives :

- Distribution de Kits Scolaires : Chaque élève a reçu un kit scolaire pour s'exercer pendant les vacances.
- Repas Communautaire : Enfants, parents et monitrices ont partagé un repas communautaire, renforcant ainsi les liens entre eux.
- Photographies de Souvenir : Des photos de souvenirs ont été prises avec les monitrices, les parents et les élèves.
- Prestations Artistiques : Les élèves ont présenté des prestations de chant et de danse, montrant leur talent et leur créativité.

L'ambiance était conviviale et festive, marquant une belle fin d'année scolaire. Les parents, monitrices et équipe KEOOGO se sont quittés dans la joie et la bonne humeur, en attendant la rentrée prochaine prévue pour le 3 octobre 2024.

La fête de clôture de l'école maternelle de Beoog-Tienbo a été un succès, mettant en lumière les efforts de l'association KEOOGO et l'engagement des éducateurs pour offrir un environnement éducatif et chaleureux aux enfants. Cette journée a également permis de célébrer les réussites de l'année écoulée et de préparer les élèves pour une nouvelle année scolaire prometteuse.









Photos de la clôture de l'école maternelle

### 5- KOOM LA VIIM

Le projet Koom la Viim (l'eau c'est la vie) vise à renforcer le jardin agroécologique du village Beoog-Tienbo afin de garantir l'autosuffisance alimentaire des pensionnaires et d'améliorer l'alimentation des élèves de l'école maternelle, dont certains sont malnutris en raison de la grande vulnérabilité de leurs familles. Objectifs du Projet

La mise en œuvre du projet a permis de financer et d'améliorer le jardin du village, notamment par le renforcement de son système d'irrigation, ce qui a considérablement augmenté sa productivité. Les objectifs principaux du jardin sont les suivants :

- Formation en Maraîchage Agroécologique : Contribuer à la formation des filles en techniques de maraîchage agroécologique, valorisant ainsi leur contribution au fonctionnement du village de formation.
- Renforcement des Compétences : Fournir aux filles-mères des compétences pratiques et des connaissances supplémentaires utiles dans leur vie quotidienne.
- Autosuffisance Alimentaire : Produire suffisamment pour assurer l'autosuffisance alimentaire des filles pensionnaires du village

# Impact du Projet

Le jardin agroécologique est une priorité pour l'association KEOOGO dans son accompagnement des fillesmères du village Beoog-Tienbo. Grâce à la rénovation du système d'irrigation apportée par Koom la Viim, la production de légumes a considérablement augmenté, ce qui a eu plusieurs bénéfices :

- · Amélioration de l'Alimentation : L'alimentation des filles-mères, de leurs enfants et des enfants de l'école maternelle s'est nettement améliorée grâce à l'apport en légumes frais.
- · Autosuffisance Alimentaire : La production du jardin permet de nourrir 130 personnes, dont 38 fillesmères et 111 enfants de l'école maternelle, parmi lesquels 11 sont les enfants des filles-mères du centre. Le projet Koom la Viim a démontré son importance dans le renforcement des capacités des filles-mères et l'amélioration de l'alimentation des pensionnaires du village Beoog-Tienbo. Par son impact direct sur l'autosuffisance alimentaire et la nutrition des enfants de l'école maternelle, ce projet contribue significativement à la lutte contre la malnutrition et à l'amélioration des conditions de vie des familles

vulnérables.







photos du jardin agro ecologique



### 6- ESPACE AMIS ENFANTS

Mise en œuvre des Espaces Amis des Enfants en Contexte d'Urgence : comment allier éducation et de Protection ?

Les situations d'urgence, telles que les conflits armés et les catastrophes naturelles, créent des environnements où les enfants sont particulièrement vulnérables. Dans ces contextes, la mise en place d'Espaces Amis des Enfants (EAE) constitue une stratégie importante pour garantir la protection, l'éducation et le bien-être des enfants. Dans cette optique, KEOOGO a mis en place 22 Espaces Amis des Enfants (EAE) au profit de 1100 enfants en situation d'urgence à Gorom-Gorom, Séguénéga et Ouahigouya. Ces EAE (espace amis enfants) sont conçus pour offrir un environnement sécurisé où les enfants peuvent jouer, apprendre et recevoir un soutien psychosocial. Les animateurs mènent des sessions de jeux et de sensibilisation communautaire, mais le manque de matériel et d'infrastructures adéquates dans certains EAE limite l'efficacité de ces activités. Par exemple, le manque de nattes et de matériel de jeu, ainsi que l'absence de hangars pour fournir de l'ombre sont des problèmes récurrents.

La collaboration avec les comités de protection locaux est essentielle pour la réussite des EAE. En effet, les comités jouent un rôle crucial dans l'identification et le référencement des enfants vulnérables.

La mise en œuvre des Espaces Amis des Enfants par KEOOGO dans différentes localités met en lumière l'importance de ces espaces en tant que stratégie d'éducation et de protection en contexte d'urgence. Pour faire face aux défis rencontrés et consolider les EAE, des solutions ont été identifiées. En outre, une approche intégrée impliquant des ressources matérielles adéquates et une collaboration renforcée avec les comités de protection est mis en œuvre pour assurer l'efficacité et la durabilité des EAE.









Photos des séances EAE

# 7- Partenariat KEOOGO - Dispensaire Trottoir : une nouvelle étape dans la collaboration entre les deux organisations.

En mai 2024, l'Association KEOOGO et le Dispensaire Trottoir (autre partenaire de PARTAGE) ont franchi une nouvelle étape dans leur partenariat visant à soutenir les enfants vulnérables. Du 05 au 10 mai 2024, une délégation de KEOOGO a visité le DT pour observer et échanger sur les pratiques pédagogiques.

# Immersion dans les Pratiques Pédagogiques

La délégation de KEOOGO, composée principalement de monitrices et de leur responsable pédagogique, s'est immergée dans les classes préscolaires du DT. Cette visite des classes a permis des échanges et un partage intensif de « trucs et astuces » pédagogiques.

# Identification des Besoins et Opportunités

Les discussions ont révélé plusieurs besoins et opportunités. Notamment, l'importance d'accompagner les monitrices avec des aide-monitrices, surtout dans les classes de Petite Section où les effectifs sont élevés, comme c'est le cas chez KEOOGO avec 111 enfants répartis en trois classes. Un renforcement des compétences sur les nouveaux curricula scolaires du Burkina Faso a été identifié comme nécessaire, ainsi que la nécessité de développer des relations avec les autorités éducatives locales.

# Perspectives d'Avenir

Cette collaboration prometteuse entre KEOOGO et le Dispensaire Trottoir ouvre la voie à de nombreux projets futurs. Les deux organisations, soutenues par PARTAGE, sont déterminées à renforcer ce partenariat par l'échange de bonnes pratiques et le soutien mutuel, contribuant ainsi à améliorer les conditions d'éducation pour les enfants vulnérables au Burkina Faso.









# Cher(e)s parrains et marraines,

Nous espérons que vous avez apprécié ce deuxième numéro de notre bulletin d'information de l'année 2024. Nous vous adressons nos sincères remerciements pour votre solidarité et votre amour envers les enfants et les jeunes que nous soutenons.

Rendez-vous très bientôt pour le dernier numéro!

En attendant, portez-vous bien. 🤼

Avec gratitude,

L'Association KEOOGO